

Jefe de Senapred en La Araucanía sale en medio de ola de incendios

Su renuncia se da entre críticas por autorización a quemas forestales en días previos a los siniestros. "Los hechos dirán si la decisión fue acertada", dijo el Gobierno.

Matías Gatica Lindsay

El Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastre (Senapred) notificó ayer la renuncia del director regional de La Araucanía, Alejandro Pliscoff, quien estuvo en el cargo sólo 47 días.

La noticia se confirmó tras un consejo de gestión encabezado por el delegado presidencial Eduardo Abdala. En el comunicado el organismo señaló que Pliscoff presentó su renuncia al cargo el viernes, es decir, antes de los incendios forestales que afectaron el fin de semana tanto a La Araucanía como al Biobío.

Senapred informó que la renuncia se hará efectiva el 9 de mayo, pues Pliscoff hará uso de su feriado legal. Su reemplazo lo asumió como directora subrogante Catedrin Savaria, que es jefa del departamento de operaciones de la entidad regional.

Su salida se dio en medio de los cuestionamientos por las quemas forestales autorizadas en la región el viernes y el sábado. El delegado Abdala descartó que los incendios del domingo se hayan producido



Alejandro Pliscoff alcanzó a estar sólo 47 días en el cargo.

por dichas quemas.

"Entre viernes y sábado, en la ventana que se abrió para efectos de quemas, que estaban dentro del marco procedimental, nosotros no tuvimos incendios asociados a aquello (...) Si es que hay casos en que hubo una propagación del fuego con posterioridad, eso sigue siendo responsabilidad de quien ejecutó es-

ta acción de fuego", dijo.

Autoridades locales afirman que ellas no cesaron.

Abdala agregó que "los hechos dirán si es que la decisión (de permitir las quemas) fue la acertada o no". "Solo quiero decir que la decisión se tomó con el director de Senapred sentado a mi lado, y con eso yo me doy por sentado".

La directora ejecutiva de la

Conaf, Aida Baldini, descartó una descoordinación entre Conaf y Senapred y dijo que "esa decisión se tomó en el Cogrid", dijo a 24 Horas.

En la tarde de ayer había 13 incendios activos en La Araucanía y Carabineros confirmó que habían cinco detenidos por inicio de incendios desde el fin de semana hasta ayer, de los cuales cuatro "no avisaron a Conaf para hacer quemas de rastrojo", dijo el jefe de la novena zona, Patricio Yáñez. "Los niveles de intencionalidad serán determinados por la Fiscalía", agregó.

En cuanto a los incendios del Biobío, Sergio Giacaman, dijo a radio Universo que era "muy ingenuo pensar que (los incendios) no son provocados" y agregó que el domingo "era un día óptimo para generar incendios y la gente que los provoca lo tenía claro".

Por su parte, la empresa GPS Property realizó un cálculo del área agrícola afectada por los siniestros y determinó que el daño por los incendios en Padre Las Casas, Freire, Gorbea, Traiguén y Galvarino, en La Araucanía; Mulchén y Tírúa en el Biobío; y Paillaco en Los Ríos llegaba a cerca de US\$10 millones.